

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 6 rs. Prov. 8, Estranj. y Ultr. 20.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administr. calle del Rubio, núm. 23, y
En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo,
á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá suscripcion que no haya sido
previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1,043 DE MADRID.

MADRID.—SABADO 3 DE AGOSTO DE 1861

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

EDICION DE LA NOCHE.

Hoy no contiene la *Gaceta* ningun real decreto.

De real orden se ha mandado que durante el tiempo que ocupe el vicepresidente de la junta general de Estadística en tomar baños minerales, se encargue del despacho de esa vicepresidencia el vocal mas antiguo de los que se hallan en la corte, D. Francisco de Cárdenas.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha mandado se contrate en subasta pública el suministro de viveres y el utensilio de enfermeria para los presidiarios y casas galeras con arreglo á los pliegos de condiciones referentes á dicho servicio y aprobados por el gobierno.

Ha sido nombrado comandante de la corbeta de hélice *Vencedora* el teniente de navio D. Antonio Mella y Ascanio.

Se ha dispuesto que la urea *Pinta* quede en segun la situacion para verificar las reparaciones que necesita.

Insiste *La Epoca*, como lo hemos hecho nosotros, en que el Sr. Comyn no ha llevado mision diplomática alguna á Francia, y en que todas las negociaciones pendientes sobre los asuntos que hoy se ventilan entre nuestra nacion y el vecino imperio, están encomendadas al reconocido celo de nuestro digno embajador en Francia.

Los despachos relativos á los primeros triunfos de Cialdini en Nápoles, coincidiendo con un movimiento general de los partidarios de la restauracion, son oficiales y proceden del baron Ricasoli, ministro del rey Victor Manuel. En ellos parece, se añade, que si la fortuna no abandona á las tropas sardas, pronto darán por terminada la pacificación del reino de las Dos-Sicilias.

Nada ha dicho la prensa de lo acordado en la reunion que anteceder debió verificarse, creemos que en la redaccion de *El Pueblo*, para convenir definitivamente en la actitud que deberían tomar los diarios de la oposicion. La noticia sobre la supresion de nuestros colegas, pierde terreno en los círculos políticos.

La empresa del teatro de Jovellanos se ocupa en la formacion de la compañía que ha de funcionar en la próxima temporada, que empezará, segun tenemos entendido, el 4.º de setiembre, habiéndose asegurado están contratadas doña Luisa Santa Maria y las señoras doña Luisa Lesen y doña Enri-

quela de Toda, creyendo forma tambien parte de la compañía, la señora Albini.

Segun escriben de Madrid á los diarios de Barcelona, los sentenciados por consecuencia de los acontecimientos de Andalucía á cadena perpetua, irán, como dijimos, á Fernando Poo, y los demás al canal de Urgel ó á los presidios de Africa.

Un periódico ha oido decir, que el miércoles se cometió un robo de mucha consideracion en una casa de la calle Anca de San Bernardo.

La habilitacion del culto y clero de la provincia de Madrid avisa que se halla abierto el pago de la mensualidad de julio último, para los partícipes del presupuesto eclesiástico de esta provincia.

Aunque por causas fáciles de conocer, no puede ya abrirse al público el 10 del corriente, como se habia proyectado, el ferro-carril del Escorial, parece que la empresa facilitará ese día el viaje en un tren especial á las personas que deseen asistir á la funcion que en el famoso monasterio de aquel Real Sitio debe celebrarse á su glorioso titular.

Desde el día 23 está abierta al público la seccion de Burgos á Quintanapalla, en el ferro-carril del Norte.

El Sr. Salamanca ha llegado ya á Lisboa.

Ayer tarde se vió, ante una numerosa concurrencia, en el Tribunal de señores jueces de primera instancia, la quinta denuncia que pesaba sobre *La Iberia*. El artículo sobre que ha recaído aquella, trataba del poder del Sumo Pontífice, y en él ha creído ver el señor fiscal un ataque al prestigio que debe rodear á la Santa Sede. En un discurso templado en las formas y correcto en la diction, formuló el señor Bugallal la acusacion, siendo contestado con otro, en que brillaban excelentes dotes oratorias, por el señor D. Laureano Figuerola.

Tenemos entendido y sentiremos sea cierta la noticia, que nuestro colega ha sido condenado á la multa de 12,000 reales.

La Epoca, al hacerse cargo de la noticia de *El Constitucional*, sobre la terminacion de la actual legislatura, dice que no sabia que el gobierno de S. M. tuviese resuelto declarar desde luego terminada la presente legislatura, y se inclinaba á pensar que se abrirían las Cortes á últimos de octubre, para consagrar el resto del año á discutir inmediatamente los presupuestos y las medidas mas urgentes de or-

den público, empezando la nueva legislatura en los dias siguientes á las fiestas de Pascua. De todas suertes, añade, tenemos la seguridad completa de que el Parlamento estará reunido en los primeros dias del otoño.

El objeto del viaje hecho á Santiago por el capitán general de Galicia, ha sido visitar el hospital central de dicha ciudad. Anteayer habia regresado á la Coruña.

Ha sido nombrado gobernador militar de Ibiza (Baleares), el brigadier don Eduardo Suarez, que está actualmente en Barcelona.

El terrible drama de la calle de la Justa no ha sido fatal solamente á la desgraciada doña Carlota Pereira, sino que una de sus hijas se halla tan gravemente enferma á consecuencia del susto terrible que recibió al ver caer muerta tan alevosamente á su infeliz madre, que ayer por la mañana corrió la noticia de su fallecimiento. Afortunadamente no era cierto á las diez de la mañana, si bien se hallaba en un estado de suma gravedad.

El puñal con que Lopez Montero hirió á su víctima, ha sido hallado entre los vestidos de aquella señora, al hacer la autopsia del cadáver, segun se nos ha asegurado.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 2,171 fanegas de trigo de 53 á 59 1/2 reales, quedando por vender sobre 1,737 fanegas; la cebada nueva á 60 rs. fanega, añeja de 28 á 30 1/2 y la algarroba á 37.

Ha fallecido en Tarragona el señor don Juan de los Rios, hermano del malogrado general Rios, que murió en Tetuan.

El lunes por la noche dos marineros ingleses, volvieron á las andadas acometiendo á los carabineros que daban el servicio en la pusta del muelle de Alcañete: estos hicieron armas contra los agresores, resultando uno herido y cayendo al mar otro, al huir de su perseguidor que ya le habia dado algunos culatazos.

La sociedad del canal de la Albufera ha presentado á la aprobacion del gobierno civil de Valencia las bases de un proyecto de reglamento para el servicio del canal.

En las orillas del Oler hay dos fábricas de azúcar de remolacha. Las abejas de aquella comarca han creído mas cómodo chupar el azúcar de estas fábricas que el jugo de las flores tejanas y en los meses de julio y agosto las fábricas se llenaban de aquellos afanosos insectos. Investigaciones hechas por

los fabricantes han demostrado que el número de colonas se ha aumentado en la comarca extraordinariamente y hasta que los campesinos toman colas nas á pupilo.

En vista de esto, cuando los departamentos de las fábricas tienen muchas abejas, se cierran perfectamente puertas y ventanas y luego se abre un agujero por donde entra la luz. Las abejas van á precipitarse por allí y se las mata echándole agua hirviendo. Así se matan al año sobre cuatro millones de abejas, que van á las calderas de refino y de las que se calcula que se estrae azúcar por valor de ocho mil reales, pero como no se consigue matar mas que la cuarta parte de las que entran, la pérdida de las fábricas es aun grande.

Segun despacho telegráfico recibido anoche, se sabe que SS. MM. y AA. continuaban sin novedad en Santander.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Londres 1.º
La Agencia Renter publica las siguientes noticias de Nueva-York: «Los federales en su marcha hacia Richmond han tomado á Dulbrán, plaza fortificada á tres millas de Manassas. Los ejércitos federales se hallan á una milla de Manassas. Se espera una próxima batalla. El cambio está á 107 1/2. El algodón continúa firme á 16 centimos. La harina está mas cara.»

El Banco de Inglaterra ha reducido el tipo de su descuento del 6 al 5 por 100.

París 1.º
La *Patrie* asegura, que despues de la visita del rey de Prusia al campamento de Chalons, el emperador irá á Bruhl.

Un despacho particular anuncia que el emperador Francisco José tiene intenciones de introducir cambios notables en el Concordato.

Turin 1.º
La *Gaceta oficial* anuncia, que si empleados en las provincias napolitanas abusan de la autoridad que tienen, estarán llamados á dar cuenta severa de ello.

El coronel Galateri, cuya proclama ha sido publicada en los periódicos de Taranco, ha sido llamado á Turin.

Un despacho de Nápoles anuncia la prision de varios franceses oficiales superiores al servicio del Papa, y de un sacerdote de Roma.

París 2.º
El 3 interior español, á 00 0/0; el 3 exterior á 00 0/0; la diferencia, á 00 0/0 y la amortizable, á 00 0/0; el 3 francés, á 63-5, y el 4 1/2 á 93.

Londres 2.º
Los consolidados quedaban á 90 1/8.

El Monitor de la Salud anuncia que se están disponiendo los gabinetes para el uso del hidrófero, en el establecimiento balneario de propiedad de los doctores D. Joaquin Delhom, D. Manuel Arnus y D. Federico Borrel, fundadores y directores del mismo (calle de Bordadores, núm. 1.) Añade que este establecimiento se va elevando á tal altura, que pronto no desdici á de los mejores del extranjero. Baños de vapor y de inmersion, simples y medicamentosos, baños rusos, baños orientales, balneacion por el hidrófero, salas de inspiracion de vapores y gases, de aguas minerales pulverizadas por el aparato del doctor Sales-Girons, baños locales, chorros, hidroterapia, nada falta de cuanto pueda ordenarse para combatir las enfermedades por medio del agua pura ó combinada, y en sus varios estados.

El sábado se fugó de la cárcel de Alcaraz, el reo condenado á la última pena por la audencia de Albacete, como autor de los asesinatos de Elias y Ramon Tricharte, que murieron á sus manos el 20 de mayo último. Para escaparse aprovechó la hora de la visita de la cárcel, en la que, por encontrarse dentro el juzgado, estaban las puertas francas. El acortamiento que le produjo su propia accion, fué la causa de haber sido encarcelado de nuevo, pues que al llegar á la esquina de la Plaza Mayor, para huir por la plazuela de don Gonzalo, cayó, y el pueblo le cogió y presentó á la autoridad.

El cuento de las *bofetadas morales* (pues debe ser un cuento), que el telegrafo nos trasmitió, viene narrado del modo siguiente en *Le Pays*: «En una ríñna habida últimamente entre un soldado francés y un soldado romano, con motivo de una mujer, el primero salió herido. Segun los convenios, el soldado pontificio debía ser entregado á nuestro consejo de guerra, y el general Geyon lo reclamó. Oposicion de monseñor de Merode. El general se dirigió al cardenal Antonelli, que reconoció su derecho, y dió orden para la entrega. Nueva negativa de monseñor de Merode. La cuestion se llevó ante el Papa, quien mandó á monseñor de Merode que entregase el soldado. Obstinada resistencia de monseñor de Merode á este mandamiento soberano. Pasó á casa del general Geyon con aspecto irritado y gesto amenazador, y durante la conversacion prohibió las palabras mas injuriosas al emperador Napoleon. Entonces el general le impuso silencio, y le manifestó, que no pudiendo por su caracter sacerdotal darle dos bofetadas, se las aplicaba moralmente, añadiendo que si monseñor de Merode queria quitarse la so-

AMADA.

NOVELA DE PAUL FUYAL.

Liban se tendió en mi sillón, junto á mi cama, despues de ejecutar todas las prescripciones de la ciencia, y le oí murmurar:

—Duerme... ¡vaya un susto! Lo raro es que no me haya abierto su corazón, y me hablara hablando, refiriéndome á esa desconocida de Londres ó de Irlanda... Tiene una letra muy bonita... y el matrimonio no se ha verificado todavía.

IX.

Un sueño de enfermo.

Liban tenía razon: mi matrimonio no se habia verificado aun.

Padece una fiebre tifóidea, grave en extremo, y complicada con una afeccion nerviosa, á la cual los cinco médicos que me visitaron dieron diverso nombre: la fiebre fué larga, obligándome á guardar cama cerca de dos meses, y la afeccion nerviosa presentó síntomas de sonambulismo y catalepsia, que aca-so os referiré algun dia. Los médicos disertaban, y Liban hubiera querido ingerirme todos los medicamentos cono-

cidos. Yo no era de la misma opinion; tomé muy pocos, y gracias á este régimen, la naturaleza triunfó de la enfermedad.

Liban estuvo admirable: no se separó de mí, y cuando me levantaba estaba casi tan desfallecido como yo.

Mr. Bodin de Viroflay vino al principio á verme dos veces por semana, acompañándome alguna vez Mr. Janvier de Saint-Denis, mi presunto suegro. Este me trajo una vez pastillas de parte de Julia; pero sus visitas fueron pocas á poco mas escasas, hasta que dejó de oír hablar de ninguno de los dos.

Esos matrimonios se deshacen lo mismo que se fraguan; nadie sabe por qué se verifican y todos ignoran por qué se desbaratan. Cuando esto sucede, los novios son los primeros que dejan de ocuparse de ello.

Si alguno se verifica, da por resultado la creacion de un capital y una paz inalterable. El marido vive en París, la mujer en Versalles, y como ambos detestan los viajes viven juntos rara vez.

Mi matrimonio se deshizo tan suavemente, que ni nos tomamos el trabajo de romperle.

Despues de mi convalecencia, hice una visita al padre y á la hija, en la que se habló del buen tiempo y de la lluvia, demostrando Julia gran amabi-

lidad: desde entonces no he vuelto á saber de ella.

Volvíelo á mi enfermedad; os diré era una noche del mes de febrero: la fiebre me habia dejado descansar y me encontraba en un estado de dulce desvario, en que no me podia dar cuenta de si lo que veía era sueño ó realidad, ignorando si dormía ó si velaba. Mi inteligencia, sin embargo, no estaba atargada, y mi único sufrimiento era una modorra que tendia delante de mi vista un velo trasparente. Momentos habia en que este estado, lejos de afectarme dolorosamente, me producía una dulce impresion; jamás me he procurado la embriaguez del opio; pero me figuro que ciertas fases de esa embriaguez han de ofrecer efectos análogos.

Seria la una de la mañana y hacia rato que yo no oía rumor alguno en mi cuarto. En la calle habia cesado tambien el ruido de carruajes, y en la vecindad los ecos de un piano que se habia oido en las primeras horas de la noche. Preguntábame yo qué diferencia existia entre mi estado actual y el sueño, y sin tratar de conciliarle deseaba permanecer así siempre.

Mi cuarto estaba únicamente iluminado por una lamparilla de noche. ¿Habéis estado alguna vez mala, Elena? ¿Sabéis qué importancia tiene para el

pobre enfermo el mueblaje de su cuarto, qué ingeniosas comparaciones encuentra en el dibujo de sus cortinas y en el arabesco de su alfombra? Yo tenía un almohadon de ramaje, que á veces me ofrecía una coleccion de héroes casi desnudos al modo de David, y casi estoy por asegurar que aquel almohadon retardó mi cura. Odiaba á Rómulo, aborrecía á Ticio, y hubiera andado cien leguas por no tropezar con las Savinas.

Todo esto me confundía, y á mas creía ver los tres Horacios con sus tres espadas levantadas, sus cascos arrojados hacia atrás y sus ojos impertinentes fijos en mí, recitándome los tres á un tiempo la tragedia de Ponsard. De esta fatal impresion me indemizaban las cortinas de mi lecho, que marcaban esos caprichosos dibujos de las tapicerías de Smyrne. Los pliegues de la cortina daban caprichosos cortes al dibujo, mostrándome en un fondo azulado un grupo de niñas hermosas que se movian dando al viento sus flotantes velos; algunas llevaban alrededor de su cabeza guirnalda de flores; ya las conocía á todas, graves ó risueñas, alegres ó tristes; casi amaba á algunas.

El reloj dió una campanada, hora vaga que lo mismo podia ser una meda que la usa de la mañana. Recuerdo que me hice esta reflexion: estoy

mejor, puesto que me ocupo de la hora. Traté de volverme en el lecho; pero mi postracion me impidió todo movimiento.

Confusamente, como he dicho, veía aquella masa negra, inmóvil junto á mi lecho, que era Liban que allí dormía, dispuesto á saltar á mi menor quijido, y maslejos, junto á la lamparilla, recibiendo de lleno luz, estaba la Sra. Vincent mi enfermera. Hacía unos dias que Liban, dominado por el cansancio, se habia procurado una compañera á quien yo conocía: era la antigua jardinera de nuestra casa de la calle de Astorg que habia perdido á su marido, y á pesar de la modesta pension que la pasaba M. d. d'Abou, se hallaba dedicada á asistir enfermos para atender con mas desahogo á su familia. Resonó en esto, Elena, el acto de Liban.

La Sra. Vincent no me trataba como lo hubiera hecho otra cua quiera; me trataba con mas cariño y su vista me era agradable, porque la recordaba de cuando en otro tiempo llevaba ramos de flores á mi padre, que pagaba la escuela á uno de sus niños.

Escuela sed, y escuché: Liban dormía y tampoco oí el roce de las agujas de la Sra. Vincent que constantemente hacían media; creí que dormía tambien y no me atreví á despertarla. Estaba en esa situacion que provoca los sueños y

na, él se quitaría el uniforme y se ba- tirían. Monseñor de Meode se escudo con su carácter eclesiástico. El general respondió que en todo caso mantenía el castigo impuesto a sus palabras, y por medio de un comandante de nuestra gendarmería enió al fuerte de Santo An- gelo á buscar al soldado romano que le fué entregado al fin.

Aver fué conducido á la cárcel de Pastrana un labrador del pueblo de Ranera, que habia asesinado á su esposa con circunstancias horribles. El mismo asesino ha confesado con la mayor serenidad y sin tratar de disculpar su crimen mas que diciendo que e-taba algo borracho, que despues de acos- tarse con la victima y su nña (de pe- cho), la noche del martes 30 del últi- mo, por una pequeña disputa que sus- citaron en la cama levantose él, y co- giendo una hoz de segar, degollo con ella á su mujer, dejándola el cuello casi del todo dividido del tronco, y luego con mismo el fatal instrumento, ya difunta aquella, la hizo otras catorce gravísi- mas heridas en diferentes partes del cuerpo, teniendo despues el cinismo de pasar el resto de la noche con la niña en brazos ante el espantoso cadáver sobre el que colocó la inocente criatura sin daño poco antes de entrar la justi- cia en su casa.

El 28 de julio se embarcó en la ria de Tetuan para la Península, el bizarro general Turón, que viene á restablecer su quebrantada salud. Al dar- nos esta noticia el Sr. Freañ, nos ase- gura que la salud pública en aquella plaza es admirable, á pesar del calor sofocante que hacia, y que habia au- mentado en los últimos dias, con el grande incendio ocurrido en los cam- pios inmediatos á la plaza, para cuya estincion habian trabajado heroica- mente los ingenieros, al mando del comandante del arma D. Leon Gamiz, sin que ocurriese desgracia personal alguna.

El 30 por la mañana se embarcó en un vapor en la bahía de Huelva, para dirigirse á Almería, el Sr. Lafuente Aleántara, gobernador que era de aque- lla provincia y trasladado á esta últi- ma. Las personas mas distinguidas de Huelva y todos los empleados y auto- ridades fueron hasta el buque á des- pedir al Sr. Lafuente, que deja gratos recuerdos de sus actos administrativos en aquella ciudad.

La estancia de S. M. en Santander ha quitado á Deva este año mucha parte de su constante animacion en la actual temporada, en la que todos los años era extraordinaria. A pesar de ello, son bastantes las familias distin- guidas que se encuentran en aquellos baños, formando un total de cuatrocientos los forasteros que hay, con- tándose entre ellos á los señores mar- queses de Casa-Pizarro y de Monte- Sacer, los condes de Villafranca de Gaitán, de Santa Ana, de Torrepano y de Patilla; la baronesa viuda de Oros, las señoras de Lujan y de Cueto, y los Sres. Cueto, Barroeta, Casariego, E. Irada, Limier y otros.

Comparada la recaudacion de junio

de este año, con la de igual mes del anterior, hay un exceso de 5.198,742 reales 7 céntimos: la mayor parte de este aumento corresponde á aduanas y tabacos. Ha habido ligeras disminu- ciones en hipotecas, consumos, docu- mentos de vigilancia y telégrafos. Los pagos hechos en el mes de junio, en el cual, como es sabido, se cierra el presupuesto del año anterior, han im- portado del presupuesto de 1860, reale- 135.908,885 91 cént. Del de 1861, 189.214,131 rs. 62 cént. Total de pagos en junio, 325.123,015 rs. 62 céntimos.

Juzga *La Epoca* que no son comple- tamente infundadas las observaciones que hacen varios periódicos, sobre los perjuicios que causa al comercio espa- ñol el que no puedan desembarcar en Cadiz los pasajeros que llegan de las Antillas, los cuales, pasando inmediata- mente á Marsella, se trasladan sin pérdida de tiempo á Barcelona. Sin perjuicio de las precauciones sanitarias exigidas en determinados casos, seria de desear que se conciliasen estas hasta donde sea posible, con la facilidad de nuestras comunicaciones y con los intereses permanentes del comercio.

Los periódicos de Nueva-York con- firman la victoria obtenida por el ge- neral Mac-Clellan sobre los separatistas, atrincherados para cerrar el paso en el Oeste de la Virginia. El encuen- tro se verificó el 12 de julio, entre Phi- lippa y Beverly, en la region montana- sa, conocida con el nombre de Rich- Monstain. El general, despues de apod- rarse del campamento del enemigo, continuó en persecucion de este, se- ñaló al cuerpo de Rosencruz y se posi- sionó de Beverly, desde donde fecha su último parte. Los separatistas fueron desbandados, dejando en poder de los federales seis cañones de cobre, uno de ellos rayado, todos los trenes de tras- porte y efectos de campaña, 200 tien- das y unos 160 prisioneros, cuyo nú- mero iba aumentándose. Las pérdidas de los separatistas en hombres se calculan en 150, entre muertos y heri- dos. Los mandaba el coronel Pegrant.

Dice *La Iberia* que, segun cartas de Italia recibidas en Madrid, el general D. Carlos Latorre es cordialisimamente acogido en los diferentes territorios y poblaciones que recorre, por los muchos amigos con que allí cuenta.

El lunes es el día señalado para las dos denuncias que tiene pendientes *La Discusion*. Defenderá al periódico su director Sr. Rivero.

A las seis de la tarde del jueves lle- garon al fin á Zaragoza las locomo- toras, arrastando el tren que habia salido de Barcelona, y que conducia á la junta directiva de la sociedad cons- tructora. Las campanas y los cohetes anunciaron tan fausto suceso, habiendo acudido á recibir á los viajeros, el ayuntamiento y una apinada multitud, que saludaba con alegria la llegada del primer tren.

La compañía de zarzuela que funcio- naba en Ubeda, se ha trasladado á Jaen, para funcionar durante la feria.

En cambio el distinguido actor Vaiero se ha trasladado á Ubeda desde Jaen, para dar algunas representaciones. Parece que el Sr. Olona está acaban- do de escribir un libreto de una zarzuela que ha de estrenarse en Bar- celona.

Una carta de Roma dirigida á uno de nuestros colegas liberales dice que los horrores y las crueldades que de una parte y otra se cometen en Nápo- les van tambien en aumento, y á des- pecho de la disciplina militar y de las ordenes que inserta la *Gaceta de Turin* para que las tropas obren con humani- dad, ejercen estas represalias tales que dejan muy atrás los actos mas feroces que se cuentan de árabes, montenegri- nos ó albaneses.

En la subasta celebrada el 27 de ju- lio para la adquisicion de créditos de la deuda del Tesoro procedente del mate- rial, fueron admitidas en la deuda pre- ferente tres proposiciones por valor no- minal de 305,911 rs., y en la no pre- ferente nueve proposiciones, importan- tes 473,281 rs.

Desearíamos que se confirmase la noticia que da anoche uno de nuestros colegas afirmando que carece de exac- titud lo que se ha dicho estos dias de haber fracasado el pensamiento del go- bernador de Ciudad-Real de adquirir y conservar la casa donde escribió Cer- vantes la primera parte del *Quijote*. «Por el contrario, parece que el espe- diente sigue tramitándose, y la diputa- cion ha aprobado el pensamiento, no habiendo votado todavía la cantidad necesaria, solo por falta de recursos. Si la provincia no pudiese costear la obra, aquel gobernador solicitaría el concurso del Estado, y en último es- tremo apelaría á una suscripcion nacional. Se propone realizar este fin con la misma perseverancia con que ha lle- vado á cabo la restauracion del san- tuario de Alarcos, y la fundacion del hospicio provincial, y ejecutará antes que termine el año actual la reparacion de los celebres convento y castillo de Calatrava.»

La distinguida actriz doña Teodora Lamadrid representó la *Adriana* el 27 de julio en San Sebastian, á beneficio de las familias de los infelices pesca- dores naufragos de que tienen noticia los lectores. El teatro estuvo comple- tamente lleno, á pesar de haberse su- bido los precios de las localidades tres veces mas que el ordinario. La funcion produjo mas de 15,000 reales con los regalos. El público hizo un re- cibimiento sumamente honroso á la Teodora, siendo aplaudida con repe- ticion, y al final de la e-cena que repre- senta en casa de la p-incesa, cayeron á sus pies una lluvia de ramos y una corona. Concluido el drama y despues de recibir una verdadera ovacion, fué llamada á la escena y un viejo mari- nero la presentó una corona que la regala- ba el ayuntamiento. Esta escena afectó vivamente á la artista, por que reconoció en aquel hombre al que, se- gun habian dicho dias antes, habia li- bertado del naufragio á tres marineros; y en vez de tomar la corona, decia con

palabras entrecortadas... para él... se- ñalando al pobre viejo. El público aplaudia con frenesí y así terminó el drama, siendo despues acompañada como en triunfo hasta la mitad del cam- mino de la casa de campo que habia á bastante distancia de San Sebastian.

Los periódicos de Portugal que re- cibimos hoy y que alcanzan al 29, na- da nuevo nos dicen acerca de los suce- sos de Algarbe.

El periódico niguélista de Lisboa *A Naçao*, que habia sido denunciado en concepto de contener doctrinas subver- sivas en una felicitacion á D. Miguel de Braganza en el cumpleaños de este príncipe, ha sido absuelto por el jurado.

Ocho personas han fallecido en Bar- le-Due (Francia) envenenadas por los hongos.

Un sargento mayor de zuavos, de guarnicion en Versalles, salió el 25 del pasado con su compañía á la llanura de Satory donde debia hacer el ejerci- cio. Un poco delante de ella se entrete- nia, conforme acababa, en cortar con su sable la yerba y las setas y hongos que crecian al pié de algunos árboles. Llegados á su puesto comenzó el ejer- cicio, y al figurar una carga contra el enemigo tuvo la desgracia de caer de tal modo que se atravesó el cuello con el sable. Asistido al instante por el mé- dico del regimiento, declaró este que el sable no habia cortado ninguna ar- teria y que la herida no presentaba mucha gravedad. Pocos momentos des- pues murió el sargento mayor con no poco asombro del facultativo. Hecha la autopsia se descubrió que se hallaba envenenado, y al examinarse la hoja del sable se observó sobre la parte que no penetró en el cuello, fragmentos y el jugo de las setas. Este violento ve- neno produjo la muerte de aquel des- venturado.

Los baños de Puertollano están bas- tante concurridos, encontrándose per- fectamente asistidos los enfermos que van á buscar un alivio á sus dolencias por el director de aquel establecimiento dos Carlos Mestre y Marsal, á cuyo celo se debe el buen régimen y orden que hay en aquellos baños. Entre otras personas se cuentan en ellos los señores obispo de Teruel, dean de Coria, baron del Solar, Alcalá Galiano, Morino Lopez, Sanz del Rio y otras.

El *Diario de los Debates* contiene una correspondencia de Roma viole- tísima contra el gobierno pontificio. En ella se acusa á Roma, no solo de ser el foco de toda la guerra civil que arde en el reino de Nápoles, sino de ser tambien el centro de una conspiracion constante contra la dinastia napoleóni- ca; en union con el Austria y alguna otra potencia de Europa. Inútil nos parece añadir que esas correspondencias no pueden tener otro objeto que escitar á la Francia á que abandone la custodi- dia de la ciudad eterna. En efecto, en ella se escita vivamente al gabinete im- perial á que retire el ejército francés de ocupacion en Roma.

No es cierto que en el regateo cele-

brado en la bahía de Santander en presencia de SS. MM., y en que triun- faron los marineros de Castra, tomase parte mucha alguna del puerto de On- dárroa ni de otro puerto vascongado. Lo que hubo fué que entre los que dis- putaron el premio figuraron algunos marineros vascongados de los buques mercantes, no acostumbrados á aquel género de ejercicio.

Se ha prevenido al capitan general del departamento del Ferrol remita al arsenal de Cartagena en el vapor *Pati- ño* dos mil quinientas planchas de co- bra y treinta y cinco quintales de cla- vazon de bronce para el aforo de la fragata *Cármén*.

Se ha comisionado al ingeniero jefe de segunda clase D. Lucas de Aldana, para que acompañado del auxiliar fa- cultativo D. Agustín Aguilar, practi- que el oportuno reconocimiento de las cuencas carboníferas de Utrillas y Gar- gallo en la provincia de Teruel é infor- me cuanto crea conducente acerca de su estension y de la naturaleza é impor- tancia de los criaderos, espresando tam- bien todo lo que la ciencia y la práctica le sugieran respecto á la explotacion de las mismas.

La Opinion de Valencia dice que el Sr. Dombon sigue trabajando en su apa- rato aerostático, con el cual se propone viajar por el espacio con rumbo fijo.

El *Papolo d'Italia*, periódico adicto á la unia italiana, dice el 27.—«El gobierno ha perdido toda fuerza moral. Se conspira y se trabaja á la luz del día. El verdadero rey es Francisco II de Borbon; pidiéndolo en su nombre se consigue del pueblo todo lo que se quiere.»

El Supremo Tribunal de Justicia ha dejado sentado, en varios asuntos de que ha entendido, la siguiente jurisprudencia:

- 1.º Que las disposiciones de las le- yes 1.ª, lit. 1.ª, libro 10 de la Novisi- ma Recopilacion, y 6.ª lit. 5.ª, parti- da 5.ª están subordinadas á los precep- tos que otras imponen para la validez de la venta de bienes de personas que por sus circunstancias no pueden ena- jenarlos sin ciertas restricciones y so- lumnidades; y que al determinar la ley 17, lit. 16, partida 6.ª que sean váli- dos los contratos beneficiosos á los me- nores, se refiere al caso de que aque- llos sean los compradores y no la de que se enajenen fincas de huérfanos, lo cual no puede hacerse sino con arreglo á las leyes que de esto tratan.
- 2.º Que todo desacato cometido contra la justicia causa desafuero.
- 3.º Que no pueden aplicarse las leyes relativas al contrato de compra- venta cuando solo se trate de un com- promiso ó convenio de vender, pero reservándose otorgar la escritura de venta y entrega de la cosa y el precio para entonces; y que la ley 1.ª, título 1.º, libro 10 de la Novísima Recopila- cion, al emplear las maneras de obli- garse que entonces existian, nada dis- puso que pueda servir de regla para fijar dentro de cada obligacion, reco- nocida como válida, la inteligencia y estension que haya de dársele.

los éslasis, y sonreia recordando cuando en el colegio poníamos una piedreci- eilla en la boca para apagar la sed. Entonces hubiera yo deseado tambien una piedra para ponerla en mi boca. Mi alcoba estaba solo separada del gabinete por un portier ó estribo que cubria la puerta, y mi vista se fijó en él por casualidad. «No esperais algo, Elena, tras estas preparaciones? Pues bien, me pareció oír el roce de un vestido de seda. «Qué ilusiones abriga una cabeza enferma! Yo no era de esos enfermos di- chosos á quien las mujeres hermosas visitan y consuelan; mi vida era pura hasta la austeridad, y la prueba es que desde que cai malo, ningún vestido de seda habia atravesado mi puerta. Li- ban, cuando me creia dormido, hacia justicia á mi virtud diciendo á su com- pañera: «Vulgarmente hablanlo, no se puede decir que ha perdido su salud en libertinajes y locuras; siempre ha sido una mozo de juicio, y casi me inclino á creer que, por el contrario, ha ad- quirido solo mal por dar cabida en si- nente á cosas demasiado graves. En la vida se debe mezclar lo grave con lo ligero, las distracciones, los pla- ces, son, segun algunos médicos, co- rrección para la salud.»

de un traje de seda en mi cuarto á las altas horas de la noche. ¿Era mi pobre enfermera? ¿Era mi sueño? ¿Era mi ilusión? Nunca me habia llevado tan allá, y en lo que menos pensaba ex- aquel instante era en vestidos de mujer. Traté de descubrir aquel enigma, sin que me ocurriese la idea de llamar, y en la situacion en que me encontra- ba, cuanto mayor empeño ponía en pe- netrar la niebla que me cercaba, mas espesa me parecia: nada descubri- viéndome obligado á cerrar mis fatiga- dos ojos. Mientras los tuve cerrados, el mismo roce de seda llegó á mi oído y la varilla del cortinaje sonó rozán- dole las sortijas. Que habian llegado á ella era cosa evidente. Llamé á la Sra. Vincent, que a punto vino á mi lado, acercando un vaso á mis labios y arreglando con so- licitud mi ropa despues de haberme to- mado el pulso: aproveché aquel mo- mento para tocar su vestido, y era un sereno usado. «Esto va bien, exclamé. Un suspiro lanzado de entre el corti- je me llevó á un oasis: volví á mirar, y descubrí la sombra. La señora Vincent desapareció á mis pies, en lugar de ocupar su sitio junto á la lámpara, y durante muchos in- stantes me quedé en silencio.

profundo. Deje caer lánguidamente mi- parados, y al cabo de tres ó cuatro minutos oí decir á la señora Vincent: —Duerme. No estaba sola: aguardé con ansia- dad una respuesta que no vino. Me pro- puse combatir el sueño y hacer cen- tina toda la noche, y como si esto hu- biera sido un remedio contra el insom- ni, al cabo de un cuarto de hora, formia profundamente: al despertar á las tres y habia perdido el recuerdo de mis recientes impresiones, sonadas ó ciertas. Todo estaba inalterable: hasta Liban que rendido de fatiga dormia como de costumbre hasta la mañana: me alegré al verle así reposar y bus- que con la mirada á mi enfermera, fiján- dose de nuevo mis ojos en los pliegues del portier que en su centro mostraba un vacío, separándose un poco las dos ortinas. En aquel vacío habia algo... Hay un juego de óptica muy curioso que recrea tanto á los niños como á los viejos: son los mayores, y se llama *cuadros disolventes*. Su preparacion es muy sencilla, y sus efectos ofrecen to- das las sensaciones del sueño. Los ob- jectos se transforman á nuestros ojos con el impulso del soplo de una maga, el árbol se torna en gigante, y las curvas se trasforman en ángulos para formar un paisaje con sus con- tuer-

nas iluminadas, y las agitadas olas del mar se desvanecen en flores de un jar- din, que á su vez se trasforman en las cabezas de una apinada multitud, oca- no tambien que se agita en derredor de un suplicio ó un triunfo. Como en la fantasmagoria, porque no puedo encontrar comparacion mas exacta, poco á poco fué saliendo de la sombra un rostro angelical, cuyos va- gos contornos se fijaron en breve, y cuya radiante corona de cabellos rubios se iluminó. Contemplé todo esto, y has- ta la sonrisa triste y melancólica que realizaba aquella belleza suprema. Contuve mi aliento porque su impul- so no arrebatase mi vision... La vision era Sofia; pero no la Sofia de la comedia de Manby, sino Sofia, tal como se me habia aparecido al lado de su madre en el palacio de cristal, tal como era el retrato, el sueño de mi imaginacion, de mis sentidos y de mi alma, el retrato de la sala d'Abloa, en- sueño y gloria de mi juventud. «¡Si supierais, Elena, qué bella esta- bal! ¡Si supierais cómo volaba hacia ella todo mi ser! ¡Si supierais con qué plácido ardor la adoro mi aliaa esclavi- za!» «¡Sofia! ¡Mi culto, mi locura! ¿cómo espresaros esto, ni aun con un nombre? Mi ilusion no se llamaba

Sofia, ó mas bien, aunque era ella, te- nia otro nombre: el retrato. Aunque me digo: no era Sofia, me engañé, era el ideal de Sofia! Ignoro el tiempo que permaneció mi- rándome, porque me miraba, y su al- ma, reconcentrada en sus ojos, comu- nicaba á todo mi ser indecible ventura. Le daba gracias en el fondo del alma con ese lenguaje mudo y misterioso, con que se habla á Dios, y no me cui- de de preguntar, por qué estais ahí? solo necesitaba saborear su presencia... Liban se despertó de repente y se levantó frotándose los ojos. En aquel instante fui ingrato, lo confieso, y ol- vidando sus grandes servicios me di- rindole intenciones de despedirle. Si basta un soplo de viento para alborotar las aguas del Océano, ¿qué no bastará para desvanecer un sueño? Mi celeste vi- sion desapareció: sea que solamente la hubiese visto con los ojos del pensa- miento, fuese que hubiera buido al mo- vimiento brusco de Liban, ello es que la niebla y la sombra volvió á tenderse ante sus ojos... Liban llamó á su compañera, di- ciendo: «Ocurrió algo?» «Nada, replicó aquella con mal hu- mor, no ocurre mas sino que el en- fermo dormia pacíficamente y le habéis despertado.» (Se continuará.)

4.º Que no se infringe la ley 1.ª, título 14, partida 5.ª, cuando en la sentencia objeto del recurso no se niega el valor de los hechos reconocidos por los demandados, y que la reclamación y el recibo de las pensiones forales y del derecho de laudemio, por más de medio siglo, constituyen un estado posesorio respetable, cuyo valor y eficacia, aun sin apelar a la prescripción, no puede destruirse sin una prueba acabada de que no se estableció legalmente el foro.

El acto de trasladar el cadáver de S. A. la infanta doña María de Regla desde su palacio de Santúcar al santuario de Regla, se verificó con la pompa propia y conveniente á la elevada clase á que pertenecía la fúnebre. Hé aquí como lo describe una correspondencia de Santúcar: «El cortejo fúnebre iba formado del modo siguiente:

Abria la marcha una escuadra de fantuadores de la Albuera, á caballo. Tres palafreneros de palacio, tambien á caballo.

Doscientos y cincuenta pobres, con fachas encendidas.

Todos los empleados de palacio en uniforme.

Dos alabarderos.

El coche fúnebre, adornado con una igual delicadeza y finura, en el cual hájo un dosel celeste y blanco moteado á manera de armario, y en cuyo centro se veían los escudos de Orleans y de Borbon, iba la urna de cristales que encerraba las cajas con el cuerpo de la augusta infantita, sobre un túmulo formado de damasco amarillo. El pabellón dosel remataba en una corona real, el carro todo iba perfecta mente dorado, y los caballos cubiertos de terciopelo negro, con penachos de plumas blancas, conducían á cada uno un palafrenero, y llevando las cintas que pendían de la urna gentiles-hombres de cámara.

Formaban sequito enseguida, y por orden de rigorosa etiqueta, las autoridades y corporaciones de Sevilla, Cádiz, San Lúcar, Jerez de la Frontera y el Puerto de Santa María, entre las que se veían á los señores gobernadores civiles de ambas provincias, al capitán general, al comandante general de Cádiz, al general del departamento, señor Bustillos, y otra multitud de autoridades y personas muy notables, que no podemos citar en el momento; presidiendo el duelo el Excmo. señor duque de Medina de las Torres, y el señor regente de esta Audiencia, en representación sin duda del Excmo. señor ministro de Gracia y Justicia.

Infútil es decir que un inmenso concurso, así de los vecinos como de forasteros, llenaba los balcones y las calles del tránsito, que á compás del estampido del cañon recorrió la comitiva y que fueron: la de Caballeros, cuesta de la Caridad, calle del Ganado, plaza del Pradillo, calle de San Juan, calle Ancha, de Muleros, Calzada de salir á la playa, cuyos altos cerros, á pesar de ser las doce del día, se veían coronados de una apinada multitud de personas. Al llegar á la playa, la comitiva ocupó unos treinta ó treinta y cinco coches, y se emprendió la marcha para el santuario de Nuestra Señora de Regla, donde aguardaba su eminencia el señor cardenal arzobispo con los señores capellanes reales, y algunos canónigos, desde las seis de la mañana. Llegóse allí, practicándose las ceremonias de costumbre, y los restos de la infanta fueron depositados en el panteón de familia, allí erigido por sus augustos padres, cerca de la Santa Efigie cuyo nombre llevaba; como estaba tambien cerca de la Virgen su última cándida, entre los ángeles que pueblan el emporio.

Han sido conducidos á Granada los reos Francisco Mateos Morales, Diego Ruiz Morales, Juan Rodríguez Alvarez y Juan Alvarez Gimenez, condenados por la comisión militar de Loja á ocho años de presidio.

El banco de Valladolid contaba el 31 de julio con un capital de 100,152,478 reales.

Ha terminado las funciones que en honor de su santo patrono celebra la población de Mataró. La concurrencia ha sido grande, estando muy animados los bailes.

El corresponsal que tiene en Madrid La Presse, calumnia indignamente al

suposición desatinada y absurda de que ha promovido los sucesos de Loja para proporcionarse una victoria fácil. Con tal motivo, dice uno de nuestros colegas, que este corresponsal, que es español, pues se advierte indudablemente por el contenido de las noticias que trasmite, sabe muy bien que no solo por su propio interés sino por la nobleza de sus sentimientos y la hidalguía de su carácter, el duque de Tetuan, no solamente es incapaz de haber deseado el alzamiento de Loja, sino que le ha deplorado amargamente por las victimas que ha causado y por el efecto poco favorable para el país que ha producido en Europa. Tales acusaciones solo pueden pasar entre extranjeros que no nos conocen, y favorecen bien poco al periódico que las acoje.

La formación de la sociedad que con el título de *Ateneo catalán de la clase obrera* se va á establecer en Barcelona, parece que no ofrece dificultad por parte de las autoridades de aquella plaza.

Con motivo del entierro de S. A. la infanta doña María de Regla, se han repartido en Santúcar por la tesorería de los serenísimos señores duques de Montpensier, 2,000 rs. á los pobres que asistieron al entierro; 1,500 á las monjas de la ciudad; 800 á los pobres de Regla; 800 á los presos y 160 al hospital de la Madre Ignacia. Además se repartieron 1,000 hogazas de pan entre los pobres de todas las parroquias de Santúcar.

Una carta de Nápoles, fecha 25 de julio, dirigida á la *Patrie*, dice que aquella capital está cercada casi por todas partes por los reaccionarios que ocupan hasta los arrabales. El descubrimiento del comité reaccionario que se verificó el 23 en el palacio de Frise en Pausilipo y del que parece era presidente Monsenor Bueaventura Cenatiempo, habia dado lugar en 24 horas á más de cien prisiones. Entre los presos mas notables figuraban el hijo del príncipe de Montemileto, un hijo del príncipe Ottajano, los dos hermanos Ferri, hijos de un antiguo ministro de Fernando II, el comendador Ambrosio, antiguo director de presidios y varios eclesiásticos. Antonio Bosco, hermano del real general del mismo apellido, ha sido preso cerca de Aversa.

Es notable la idea de los socios de un casino de San Pedro de Ribas que han establecido en sus estatutos que ningún socio pueda bailar en sus saños sin vestir el característico y pintoresco traje catalán, con la indispensable barretina encarnada.

Nuestros ferro-carriles, dicen de Barcelona, adelantan cada dia mas. A la plausible noticia de la terminación de la línea de Zaragoza, debemos añadir la conclusión del traveso de Tordera al empalme, para cuyo punto saldrán desde ahora trenes á las ocho y media de la mañana, y á las tres de la tarde; por manera que ahora ya se puede hacer un viaje de recreo saliendo de esta ciudad por el ferro-carril del Norte y regresando por el del Este, ó viceversa.

Leemos en una carta de Roma, fecha 27 de julio último:

«El Padre Santo en su alocución manifestó á los cardenales, que no ha dejado de dar al representante de Francia las gracias por el poderoso auxilio que el gobierno francés presta á Roma. Las palabras, pronunciadas por el Papa han sido acogidas con la mayor satisfacción por el emperador, quien ha hecho asegurar al gobierno pontificio que el ejército francés continuará protegiendo á Roma y al Padre Santo, sea cual fuere el sesgo que tomea los acontecimientos en Italia. Por esto la corte de Roma está ahora convencida de que los piemonteses no llegarán jamás á ocupar la ciudad eterna. Sin embargo en varias poblaciones de Italia han circulado esposiciones dirigidas al Parlamento de Turin alentándole para que vaya á establecerse en Roma, y ya se ha hecho correr la voz de que el gobierno de Victor Manuel va á dirigir al Papa un proyecto de convenio; y en caso de una negativa hará avanzar sus tropas para ocupar las provincias de Maritima y Campania.»

Un sujeto muy notable que ha vivido mucho tiempo en el Líbano enumeración en los siguientes términos la población que encierran aquellas montañas: maronitas 120,000; drusos 40,000;

cos 35,000; anariefs 10,000; melualis 12,000; kurdos y beduinos 30,000; musulmanes 4,700 y judios 300: total 287,000 almas.

Se acaba de descubrir en Londres una nueva secta llamada de *las nuevas luces*, y que considera pecado recurrir á la medicina, porque Dios es el único que puede prestar ayuda á una de sus criaturas enfermas.

Hoy á medio dia recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 3.
El cardenal arzobispo de Nápoles ha ido á Civita-Vecchia.

Continúan en Nápoles las prisiones de legitimistas.

Ragusa 2.
La entrevista de los comisionados europeos con el jefe de la insurrección no ha tenido resultado. Omer-bajá y los comisionados han vuelto á Mostar.

Es muy digno y delicado eso de suponer, como lo hace hoy un periódico, que LA CORRESPONDENCIA habia recibido su consigna para decir lo que sabe todo el mundo, esto es, que el Sr. Comyn está enfermo, y esta es la única causa de su salida de Madrid. Estamos muy acostumbrados á tales ex-abruptos oposicionistas para que lo memos este muy á pechos.

Siendo hasta hoy inexacta la noticia del regreso del general Serrano á la Península, claro está que lo es tambien la de su reemplazo por el general Prim ó por el general Ros de Olano, de que habian algunos periódicos.

El *Contemporáneo* de hoy, que se lamenta amargamente de los cargos violentos que dice vomitan todos los dias los periódicos ministeriales sobre la prensa oposicionista, atribuye á los primeros intenciones y pensamientos del mas refinado maquiavelismo, y contra los cuales protestamos enérgicamente por la parte que pueda tocarnos en la calificación de ministeriales. No creemos necesario decir una palabra mas.

Ayer recibió el gobierno noticias satisfactorias de la isla de Santo Domingo. El 14 del pasado se presentó en la bahía de Puerto Principe una escuadra española, compuesta de seis buques, y su jefe exigió del gobierno haitiano, que como satisfacción de la ofensa hecha á nuestra patria con la invasión del territorio dominicano é indemnización de los perjuicios causados á las familias que fueron espulsadas de las Matas y otros pueblos limitrofes, y de los daños producidos á varios dueños de ganados, que arrebataron los invasores, saladasa la plaza con veintifin canoas nuestro pabellon, y entregase el tesoro de Haití una crecida cantidad.

Antes de las cuarenta y ocho horas de plazo que se concedieron al gobierno haitiano para contestar, respondió que aun cuando los súbitos españoles que salieron de las Matas y otros pueblos, los abandonaron espontáneamente, sin ser obligados á ello por los invasores; á pesar de que estos no fueron haitianos, sino dominicanos emigrados; y aunque al verificarse la invasión se ignoraba todavía en la isla que habiese sido aceptada definitivamente por España la anexión, reconocia en principio la indemnización; pero rogaba que se examinasen por medio de una comisión mista los danos y perjuicios, para no satisfacer mas que su importe. Al mismo tiempo ofreció hacer el saludo, esperando que fuese contestado por la escuadra, pues no creía que hubiese motivo alguno para que no tratara á Haití como una nación amiga.

Nuestras noticias, que tenemos por fidedignas, nos aseguran que nada hay aun resuelto, no solo sobre la época, sino sobre si ha de cerrarse ó no la presente legislatura.

Los consejos de guerra siguen funcionando activamente; pero tenemos el placer de anunciar que no han vuelto á dictar hasta hoy ninguna sentencia de muerte.

Es ya un hecho indudable la noticia que adelantamos sobre el reconocimiento del reino de Italia por Holanda.

En *La Iberia* de hoy leemos un artículo tomado de *Las Novedades*, comentando y censurando un real ó den expedida por el ministro de Hacienda relativa á la forma en que deben pagarse las fincas de bienes nacionales

de pago de algunos plazos sucesivos al primero. Debemos creer que ni *La Iberia* ni *Las Novedades* han visto la espresada real orden fecha 22 de junio de este año, pues de haberla leído y hecho cargo de ella, no incurrirían en el error de suponer que los nuevos compradores tendrán que satisfacer al contado siete ú ocho plazos que lleve pagados el anterior rematante. No es eso lo que la espresada real disposición previene. Lo que manda es que los nuevos compradores abonen al contado el importe de los pagares vendidos y no satisfechos, ó sea el crédito que el Tesoro tiene á su favor y haya dado lugar á la acción ejecutiva y declaración de quiebra de la finca; y como este crédito no puede ascender mas que al importe de un plazo ó dos, lo mas, puesto que á pocos dias de su vencimiento se incohan las oportunas diligencias que marcan las instrucciones para hacer efectivos dichos descubiertos, de ahí que sea imposible la suposición de que los nuevos compradores tengan que abonar, segun dice *Las Novedades*, el 80 por 100 del precio del remate; ni menos que, como deduce *La Iberia*, tienda esta medida á aumentar fondos en el Tesoro, toda vez que el resto del importe de la nueva renta se distribuye en la proporción y años que para el pago de los bienes nacionales establecen las leyes de desamortización.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Cádiz 3.
De Algeciras dicen al *Constitucional* de esta plaza, que ha pasado por el Estrecho la escuadra francesa salida de Tolon, ignorándose su destino.

Acaba de entrega se á la acción de los tribunales, un sugeto de 45 años, que ha asesinado á una criada suya, en su propia habitación, calle de los Irlandeses, dándole una puñalada en el corazon con una navaja de cortas dimensiones. La desgraciada victima se agarró al agresor tan en el momento de huir su asesino, quien no pudo conseguir echar de sí la victima que le abrumaba hasta que falta y de aliento cayó en la escalera sin vida. Entonces el fratricida se abrió paso con la navaja ensangrentada aun, y merced al valor de dos paños fué detenido y entregado al oficial de la inspección de vigilancia del distrito de la Latina que acudia á cumplir su mision, avisado por los vecinos. La sangre que cubria su camisa revelaba su delito y ha sido entregado al señor juez de las Vistillas, quien ha dispuesto su conducción al Salfadero. Se nos ha asegurado que el agresor hacia pocas dias acababa de llegar de presidio.

El ministro de Portugal dió el jueves una comida en obsequio al nuevo ministro de Inglaterra, Mr. Krampton y su esposa. Asistieron tambien á la comida el secretario y los agregados de la legacion británica; el Nuncio de Su Santidad, los ministros de Holanda y Bélgica, el Sr. D. Tomás Ligués, director de politica, y el señor conde de Bezezy, encargado de Negocios de Francia.

Segun *La Esperanza* de esta noche, el mozo que fué herido hace pocas noches con siete puñaladas en la plaza del Carmen, parece ha experimentado algun alivio, y no se descarta de que pueda curar siendo esta, segun dicen, la tercera vez que ha recibido la Estremadacion, por idéntico motivo al que ahora le tiene en la casa de socorro.

VIAJE DE SS. MM.

Continúa la real familia en Santander disfrutando de la mejor salud.

Nuestro corresponsal nos dice lo que sigue:

«SANTANDER 1.º de agosto de 1861.

—S. M. la Reina está cada vez mas satisfecha del cariño y entusiasmo recibimiento con que aun la festejan estos leales habitantes. Cuando por casualidad se asoma al balcon á espaciar la vista por el infinito horizonte de esta hermosa bahía, cuando va al baño, cuando sale á paseo, á donde quiera que se dirija corren á saludarla, por donde quiera que la ven se apresuran á victorearla.

Anteanoche se presentó de improviso en el teatro, y fué saludada con vivas y aclamaciones á la entrada y á la salida.

ritimo y se alejó cerca de once millas, llegando á la vista de Santona en pocas mas de una hora. En esta expedición disfruto mucho, porque iba constantemente sobre la cubierta del buque, respirando las puras auras de las pittorescas montañas que limitan este hermoso horizonte.

Por la noche tuvieron el honor de comer con SS. MM. el general de Marina que ocupaba la derecha de la Reina, el capitán general de Burgos que se sentó á la izquierda; el brigadier comandante del tercio, que estaba á la izquierda del rey, y el brigadier coronel del regimiento de Galicia que ocupaba la derecha, con los jefes de infantería y caballería, los comandantes de los buques y el capitán de la armada que ha construido el baño que sirve para S. M.

El domingo es probable que tenga lugar la visita regia al Astillero, cuya fiesta promete ser de las mas animadas que ha habido hasta el dia.

El ministro de Fomento, que fué á Viesgo á tomar los baños, ha regresado antes de las 24 horas, porque parece que no se encontraba bien de salud, ni las aguas termales eran las que convenian á sus padecimientos.»

La municipalidad de Burgos en union de todas las autoridades y corporaciones de aquella ciudad están ya acordando lo necesario para recibir y obsequiar á la real familia de un modo que no deje duda del amor que á sus reves profesa el pueblo burgalés. Sus Majestades permanecerán en aquella población los dias 14, 15 y 16.

La corte saldrá de Santander, segun se cree, el dia 13, durmiendo aquella noche en Reinos ó en Palencia. El dia siguiente llegará á Burgos, quedando allí durante todo el dia 15, que es la Virgen de agosto, patrona de aquella capital de provincia. S. M. la Reina y toda su augusta familia se instalarán en el palacio arzobispal.

El dia 16 saldrá la familia real de Burgos para trasladarse hasta mediados de setiembre á la Granja.

El Sr. Oñate, inspector general de Palacio, habia regresado ya á Santander, de vuelta de su viaje á Burgos.

El Sr. Bermudez de Castro (D. Salvador) ha llegado á Santander, y despues de besar la mano á SS. MM., ha tenido una larga conferencia con el señor ministro de Estado.

Habian perdido ya en Santander la esperanza de saludar á los duques de Tetuan este verano, de quienes se cree que con motivo del viaje de SS. MM. harian una excursión á dicho pueblo. Esto era generalmente sentido, mucho mas cuando ya habian creído en su ida; á causa de tenerles dispuesta su casa el diputado por aquella capital Sr. Carrías, y su amable y distinguida señora.

BOLEA DE MADRID DE HOY.

ESTERACION	OFICIAL	Cambios	Otras
Id. á un mes	49 00		
Id. á un año	49 15		
Id. á un trimestre	48 80		
Id. á un semestre	49 00		
Id. á un año	09 00		
Id. de agosto	16 00		
Id. de septiembre	21 00		

Camb. — Sol. París á 8 d. 5-18. S. Lond. á 90 d. 65

Provincia	Val. p.	Real. p.	Pratencia	Val. p.
Albacete	18		Lugo	
Albacete	12		Malaga	
Albacete	14		Madrid	
Asturias	12		Orense	
Badajoz	12		Sevilla	
Barcelona	14		Talencia	
Burgos	14		Valencia	
Caceres	12		Castellón	
Cádiz	12		Santander	
Castellón	12		Santander	
Ciudad-Real	12		Santander	
Córdoba	12		Santander	
Coruña	12		Santander	
Cuenca	12		Santander	
Gerona	12		Santander	
Granada	12		Santander	
Guadalajara	12		Santander	
Huelva	12		Santander	
Huesca	12		Santander	
Jaca	12		Santander	
León	12		Santander	
Lérida	12		Santander	
Logroño	12		Santander	

ESPECTACULOS DE MANANA

Circo de Paul. — A las 9 de la noche. Ejercicios ecuestres y ginnásticos.
Circo de Price. — A las 3 de la tarde y á las 9 de la noche. — Ejercicios ecuestres y ginnásticos.
Eisen Madrieno. — Esta sociedad celebrará á las siete y media de la tarde su reunion de costumbre.
Plaza de Toros. — Funcion de ejercicios ecuestres y ginnásticos por la compañía de Guisselli.
El Ariel. — A las cuatro y media de la tarde, baile campestre.

NOTICIAS.

Visto de mañana. — Santo Domingo Ginzman.

Cultos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santo Domingo, don se celebrará función a su santo titular y fundador con misa mayor y sermón que predicará D. Manuel Dueñas; por la tarde completas y reserva. — También se celebrará a Santo Domingo en la iglesia de Santo Tomás, pronunciando su elogio D. Ambrosio de Infantes; por la tarde a las seis completas y reserva. — En los mismos días hará función a su gran padre y fundador, las religioas de Santa Catalina de Siena, calle de Meson de Paredes. — La congregación de Nuestra Señora de la Florida, celebra la fiesta principal de instituto a su santa titular, en Santa María. A las diez será la misa solemne en la que predicará el doctor don Juan Barbero, concluida la función se reservará y se cantará la letanía y sigue en el altar de la Señora. — Prosiguen celebrándose la novena de la gloriosa Santa Filomena en la parroquia de San Justo; predicar en la misa mayor D. Juan Abdón, y en los ejercicios de la tarde D. Basilio Sánchez. — Comienza la novena de San Cayetano en la iglesia titular. A las diez habrá misa mayor, y por la tarde ejercicios, que comenzarán a las seis, predicando D. Castor Compañía. — En las parroquias, San Isidro y capilla de Palacio, habrá misa cantada; y por la tarde ejercicios en San Pedro, Sacramento, Arrepentidas y Caballero de Gracia; y en San Millán, continúa la novena de la Virgen de Guadalupe. — Visita de la Corte de María. — Nuestra Señora de los Dolores en el Sacramento, San Luis, ó Arrepentidas.

Oposiciones. — Por la vice-rectoría de la Universidad central se convoca a oposición a las plazas de maestros de niños de Terralva de Calatrava (Ciudad Real) con 4,400 rs.; Casarrubios del Monte e Iglesúa (Toledo) con 3,300 cada una; y las de maestras de niñas de Valera (Cuenca) con 2,200; y Alcubendas y Guadarrama (Madrid) en igual dotación, debiendo celebrarse las oposiciones de las escuelas de Ciudad Real en junio y diciembre, las de Madrid en mayo y las de Segovia en marzo y setiembre.

Ordeo de la plaza. — Servicio para mañana. — Parada: Galicia y Toledo. — Jefe de día: Señor teniente coronel capitán de Baza D. Domingo Díaz y Gredilla. — Visita de hospital. — Burhato quinto capitán. — Reconocimiento de provisiones. — Chicaona, cuarto capitán. — General gobernador interin, La Cañada.

Función religiosa en Chamberí. — Bando ido ya el sencillo pero elegante altar que en la iglesia parroquial de Chamberí de esta corte ha levantado a su costa el Sr. D. Basilio Sebastián Castellanos, como jefe de su familia, en honor y gloria de María Santísima, en su santa advocación de Castellanos y del P. Trocino, patrona de ambas Castillas, del barrio de Chamberí, de los habitantes de la Isla de Cuba y abogada divina contra las epidemias, el domingo 4 del corriente tendrá lugar la instalación de la Santa imagen en su altar y capilla, con cuyo motivo y reservado la festividad principal para cuando la determine S. M. la Reina (Q. D. G.), se celebrará a las diez y media de la mañana misa mayor con manifesto y sermón que predicará D. Juan García, y a las seis de la tarde después del Santo Rosario, se cantará la letanía y la sive, terminándose el acto con el Te-Deum en acción de gracias al Todopoderoso por haber permitido la instalación de la espedrada Santa imagen en esta iglesia, después de muchos años en que ha estado privada de culto. En esta función se estrenará, entre otras cosas, un estandarte y un penlon, obras primorosamente bordadas en sedas de colores, por el acreditado artista D. José Calleja.

Reparto de contribuciones. — Se avisó a los dueños de los baños en el río Manzanares que, por en pagar a enterar, e de la cuota que les ha correspondido en el reparto de la contribución del subsidio industrial, a casa del síndico; lavadero núm. 34 de la Florida.

Sociedad especial minera San Carlos. — La junta directiva de la misma ha acordado el pago del dividendo número 28 de 4,000 rs. por acción en la calle de Fuencarral, núm. 28, cuarto principal, desde el lunes.

Subsistencias. — Ayer entraron por las puertas de Madrid 3,916 fanegas de trigo; 1,874 arrobas de harina de id.; 13,914 arrobas de carbon; 169 vacas, que componen 37,200 libras de peso; y 669 carneros, que hacen 13,380 libras de peso.

Mercado al por mayor. — Los precios de los principales artículos de consumo en esta plaza eran ayer los siguientes: carne de vaca de 18 a 20 cuartos libra; id. de carnero, de 18 a 20; idem de ternera, de 34 a 46; tocino añejo de 28 a 30; jamón, de 38 a 46; aceite, de 20 a 22; vino, de 12 a 16; garbanzo de 10 a 16; judías, de 8 a 12; arroz de 10 a 14; lentejas, de 7 a 8; jaban, de 20 a 22; patatas de 2 a 2 1/2.

Cartas detenidas. — Lo están en la administración del correo central las recogidas de los buzones el día 31 del pasado y dirigidas a Francisco de la Morena, Palma de Mallorca; José Gimenez, Valladolid; Juan M. Burriel, Zaragoza; Luis Utor, Algeciras; y Manuel Gonzalez, Santander.

Citacion judicial. — Por el juzgado de Maravillas se cita a D. Luis Mayn; por el de Hacienda pública a Antonio Algorta Roldan; D. Rafael Joaquin de Lima, y Antonio Alonso; por el del Barquillo a Eduardo Boquerin García.

Subastas. — El 14 del corriente se verificará la se 10,000 fanegas de cebada, con destino a la caballería del ejército de ocupación de Tetuan, ante la Intendencia militar de Castilla la Nueva; el 16 del mismo la del arriendo de los rehusos de la real dehesa de Barisés, pertenecientes a la real ceca de Jarama, por seis años, ante la Intendencia general de la real casa y patrimonio; el 15 del mismo la de usufructo y aprovechamiento de la caza de los terrenos titulados Prados, Solidos, Huerta, Vegas y Montecillo, situadas en el río Guadarrama, ante la secretaría de la Sociedad Agrícola de Navacerrero; el 31 del actual la del suministro de víveres y el utensilio de los enfermeros de las casas de corrección y presidios de Alcalá de Henares, Madrid, B. Aires, Barcelona, Burgos, Canal de Isabel II, Canal de Urgel, Cartagena, Ceuta, Coruña, Granada, Mérida, Sevilla, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid y Zaragoza, y los destacamentos procedentes de los mismos, ante los gobernadores de Badajoz, Baleares, Barcelona, Búrg, S. Cárlos, Coruña, Granada, Murcia, Sevilla, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid y Zaragoza, y en Madrid ante el ministerio de la Gobernación; y la del suministro de víveres y el de utensilios de las enfermerías de los mismos presidios, ante las propias autoridades, empezando a rezir la contrata desde 1.º de octubre de este año; el 23 del actual la de las obras de rectificación de la carretera de Molins de Rey a Valencia, en 1.649,832-13, ante la dirección de obras públicas.

Dimes y diretos. — La Discusión dice que le ha dicho un repertidor, nuestro también, que nosotros le hemos dicho no tome billetes de Banco grandes. De todo este laberinto de dimes y diretos que hasta a la gramática se resistía y que nosotros ni aun en la sección de anuncios hubiéramos admitido, refiriéndose a uno de nuestros colegas, solo sacamos en limpio que a La Discusión le han dicho por carambola una falsedad, pues nosotros no hemos dado a nuestros repertidores la

orden que se supone. Alguna vez entre los anuncios recibidos por nuestra administración hemos encontrado alguno que debata ligeramente a un periódico, y no hemos querido publicarlo.

Insulto. — El día 1.º produjeron dos sujetos una fuerte pendencia en la calle de Lavapiés dando de golpes al extranjero é inutilizándole un mazo de cigarras, por lo que fueron conducidos a la guardia civil a la prevención de Valencia.

Barbaridad. — El jueves fué detenido por la guardia civil del puesto del Gorrillo del Baño y puesto en la cárcel por el inspector de la Latina a disposición del juez de la Audiencia un hombre que había abusado de la inocencia de una niña de 7 años.

Herida. — El mismo día fué preso y puesto a disposición del señor juez de la Universidad, un sujeto que en la calle de Legados hirió a otro metiéndole una lima por un costado. El herido fué curado en la casa de socorro y trasladado al hospital de la Princesa.

Aclaración. — El Contemporáneo figura en uno de los últimos números del mes pasado, con referencia a uno de los empleados en su redacción, que en el puesto del Presidio Modelo se daba mal trato a los detenidos, y habiendo procurado informarnos de la exactitud de esta queja, hemos sabido que los vecinos de las inmediaciones no han oído otro ruido ni lamento que el de los borrachos que se conducen a dicho puesto escandalizando siempre con su lenguaje y malos modales. En cuanto al hecho a que aludía dicho periódico, acaecido en la noche del 20 del pasado, se nos ha dicho por persona autorizada que habiendo llevado los guardias esa día un hombre y una mujer que habian promovido un escándalo en una taberna de la calle del Saeco, se obligó a entrar en la prevención a la mujer sin causarle daño alguno, y separados, como era natural, a pesar de su desseo, la mujer empezó a lamentarse de su seldad. Esto fué ni mas ni menos lo que ocurrió, y es de lamentar la facilidad con que proalan noticias que pueden perjudicar a una institución que tanto ha sufrido captares con su prudencia la consideración pública.

Temperatura. — Ayer continuó el calor haciéndose sentir de una manera notable; el termómetro señaló como temperatura máxima a la sombra 28.º7 y el centígrado 33.º3; la máxima al sol fué 31.º9 y 39.º9, y la mínima fué 13.º4 y 16.º7. El cielo estuvo constantemente despejado, el viento fué vario. La evaporación durante las 24 horas fué 12.5 milímetros.

Formoseros. — El asesino de la señora Pereira sigue negando aun su crimen, no obstante haber sido reconocido por tres veces en rueda de presas, por la criada de la difunta, y demás testigos.

Aviso a los incautos. — Dice un periódico, que el miércoles sintieron síntomas de envenenamiento todos los individuos de una familia, compuesta de cuatro personas, que habita en la calle de Atocha. La causa fué el uso de un almirez que hacia tiempo estaba guardado, y en el cual habian una salsa con poca precaución. Afortunadamente los socorros de un métrico amigo de la casa, pusieron a todos fuera de peligro.

Ultraje. — Dice un periódico que el 31 de las diez y media, estaba un mozaveto maltratando a una joven rubia y no mal parecida, en la calle de Alcalá, frente al ministerio de la Guerra. A los gritos de la maltratada acudieron dos serenos, que la condujeron en union del vapuleador, a la inspección del distrito.

Reforma. — Parece que se trata de llevar a cabo grandes y radicales reformas en el edificio de la plazuela del Rey, reformas que harán de este teatro un edificio verdaderamente digno del público de Madrid.

Vuelco. — Dice un periódico que anteanoche voló un carro de la carne en la calle de Atocha frente a la de San Sebastián, merced a la temeridad de su conductor que se obstinó en llevarle por aquel sitio, obstruido por las obras de la conducción de aguas del canal de Isabel II. La consecuencia del vuelco era lógica, así como también la de lastimarse a la mula, y la de haberse roto la cabeza al imprudente carretero, a no haberle favorecido la casualidad.

Incendio. — Ayer noche, a cosa de las diez y media, ocurrió un incendio

en la calle de Regeneros, que pudo cortarse a tiempo.

Suicida. — Diez los períodos, que el martes en la calle de Hua, puso fin a su existencia una mujer, degollándose, según parece, con la navaja de afeitar de su marido.

Defunción. — Tenemos el sentimiento de anunciar el fallecimiento del señor D. Juan Elroy de Bona, antiguo jefe de administración, muy conocido por sus ideas librecambistas y por sus virtudes públicas y privadas.

Reforma. — La del Hospital general está ejecutándose. Va a desaparecer toda la fachada del edificio viejo que dá a la calle de Atocha, convirtiéndose en magníficos salones de casas, a espaldas de los que correrá la calle de Santa Isabel hasta la Ronda, teniendo en medio una gran plaza de árboles (que será el actual patio primero), y convirtiéndose en fachada principal, con su magnífico pórtico y entrada, la que corresponde a la botica, almacenes, salas de presas, etc.; es decir, que en vez de hallarse el Hospital general en la calle de Atocha, se encontrará en la de Santa Isabel, aislado completamente por todos lados, y al que se dará ingreso directamente desde la calle de Atocha por una calle recta que se abrirá donde existe actualmente la iglesia.

ANUNCIOS.

DON JULIO PAUCHEZ, DENTISTA de S. A. R. el duque de Anjano. Conservación de los dientes y arreglos careados, orificiones, almeación de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmeralda conclusion, con las cuales se habla y come perfectamente; no tienen ligaduras ni ganchos. Montara, 46, de diez a cuatro. — (D.)

DON CARLOS KOTH, CIRUJANO dentista, ofrece sus servicios a sus amigos y favorecedores para lo que pueda serles útil. Núm. 10, rue de la Grange Bateliere, París, cerca del pasaje Joffroy. Ofrece pasar en esta corte uno ó dos meses cada invierno para asistir a sus numerosos favorecedores. Su elixir y polvos dentíficos se venden en la farmacia de Burrell, hermanos, Puerta del Sol. — (M. y S.)

QUE BARATURAL. — UNA CAJA de papel inglés superior, que no se cae, canto dorado, cien sobres, un frasquito de tinta francesa, cuatro barras de lacre, 2 lapiceros, 24 plumas, un portaplumas, una pastilla de jaban de olor, una caja de oleas y otra de polvos. Todo 15 rs., sin contar el papel. 14 rs. Otra ganga: Una caja de papel, cien sobres, dos barras de lacre, dos lapiceros, un portaplumas, doce plumas una pastilla de jaban de olor, cola de boca, una caja de oleas y otra de polvos. Todo 10 rs. En papel inglés, 12 reales. Sobres a 2, 3, 4 y 5 rs. el 100. Ocasión de comprar barato. Calle del Olivo, núm. 6. — (18, 20, 22, 24, 26, 28, 30, 1.º, 3.º, 5.º, 7.º, 9.º, 11.º, 13.º y 15.º)

DOR AUSETARSE SU DUEÑO, se vende una sillera de tapicería nueva, a precio equitativo. Se podrá ver de diez a cuatro de la tarde. Calle de Preciados, 47, tercero.

LECHES DE VACAS, EN COMESTION, vista ordinaria, a ocho cuartos cuartillo. Se despacha en el antiguo y acreditado establecimiento, calle del Olivo Alto, número 34. — (1.º, 3.º, 5.º y 7.º)

SE COMPRAN ZAFRAS Y vasijas de gran cabida, usadas. Para tratar, calle del Prado, número 1, portería, darán razon. — (2 y 3)

ATENCION. — CALLE DE ALCALÁ núm. 27. — El conocido artista Sr. Barbagelata, que tan favorecido ha sido de este respetable público, por sus sorprendentes trabajos en cristal, pone en conocimiento de sus muchos favorecedores, que han construído un hermoso LEON de cristal hilado de vara y media de largo imitando al natural. Solo estará espuesto algunos días. Entrada un real. Gran regalo a los concurrentes a la esposicion, y verán hilarse el cristal mas fino que la seda y otras muchas cosas de gusto y de mérito.

SE VENDE Ó ALQUILA UNA gran casa y terreno, próximo a la iglesia de Chamberí. Tiene 46,000 pies, y la construcción del edificio es moderna. Hay un gran pozo revestido, con buenas y abundantes aguas; cuadrada para treinta plazas, patio, corral, pajares, cobertizas y habitación. Puede servir, tanto para fabrica ó almacenes, como para casa de labor ó de recreo, por la mucha mejora de que es susceptible. Darán razon y acompañarán a quien desee verlo, en la calle de Pontejeos, núm. 4, piso bajo. — (3, 5, 7 y 9)

GRAN BARATO DE CALZADO. — Lo que para su pronto despacho se darán: botinas de charol de 48 y 50 reales, id. de becerro a 44, id. blancas a 50; zapatos a la inglesa de becerro blancos 30 rs., id. de id. negros 26. Calle de las Infantas, núm. 20, horchetería. — (3, 4 y 5)

UNA CUESTION QUE PARECE pequeña, fundamento de las actitudes grandes, según la observación razonada, sobre la enseñanza de las universidades é institutos y la de los seminarios, por D. José Gras y Gralliers, presbítero, catedrático que ha sido del conciliar de Tarragona. Vendese a 10 cuartos en casa de Olaneni, Pontejeos, 6 — (3, 5, 7 y 9)

LA PERSONA QUE SE HAYA Leído, leído una perilla blanca recién esquilada con unas manchas en el lomo, que se ha perdido en la calle de

Pedro, tendrá la bondad de entregarla en la casa de San Isidro, núm. 34, a cargo tercero de la izquierda y se le dará una buena gratificación.

PLUQUERIA. — LA DE Aren 1, núm. 12, se ha trasladado a la del Carmen, núm. 4, entrando. Lo que pone en conocimiento de las personas que gusten honrarle con su asistencia, advirtiéndole que ha reservado un gabinete para tener el pelo y elaborar el postizo. (3, 7, 11, 16, 20 y 30)

POR DERRIBO, FORZOSA LIQUIDACION.

Las existencias procedentes del establecimiento, calle de Postas, número 21, con motivo del derribo de la casa, se han trasladado a la Concepcion Gerónimo, núm. 13, tienda al lado del Meson de los Huevos, en donde a fin de concluir, se hará toda la rebaja posible sobre los precios establecidos antes. A fin de concluir el género que queda de verano, las blusas, telas del Norte, bards y organzís, se dan a 27 rs. Hay pañuelos de barés de 2 rs. a 14 1/2 reales. — (3, 3, 7, 9, 11 y 13)

CAJA GENERAL DE IMPOSICIONES. Calle del Desengaño, 10, principal.

Establecida esta sociedad bajo la dirección de D. Isidoro M. de Villanueva con un Consejo de inspección y vigilancia, compuesto de personas de elevada posicion social y garantizada por

1.200,000 R. V. N.

por diferentes conceptos; un parto trimestral que ha de pasarse el gobierno superior de la provincia; la solidaridad entre los individuos de otra asociación Mutua, denominada Caja General de Descuentos y Fomento, cuyo director es don Manuel Gomez, y a quien por medio de un contrato entrega los capitales para que se los coloque respaldando de ellos, los aquirentes solidarios, ofrece el interés fijo por ahora de 14 por 100, siempre que las imposiciones se hallen entre 4 y 10,000 rs., y si excediere de esa cantidad, el premio del dinero será objeto de un convenio entre partes. No hay ninguna otra sociedad que se le semeje. Es la primera que ha fijado el interés de los capitales, y dado responsabilidades tan positivas. La Caja de Descuentos está estrictamente separada de la de imposiciones, y una y otra garantizan sus giros y operaciones que en nada absolutamente se parecen a las demás fundadas sobre el crédito. Horas de oficina, todos los dias de trabajo de once a dos, y los de fiesta de nueve a dos; en el establecimiento se darán los estatutos y cuantos mas pormenores se deseen. — (3, 5, 10, 12, 17, 19, 24, 26 y 31)

MANANTIAL DE CRÉDITO, asociacion mutua de comerciantes y de industriales para facilitar el descuento de letras y pagarés.

Número de socios solidarios hasta hoy. 270 Capital responsable de los créditos concedidos. Rs. 21,687,730. Tipo del descuento NUEVE por ciento, con 1/2 por 100 comision de caja. Administración, calle del Olivar, 6, principal, (casa propia de la direccion). — (6, 10, 13, 17, 20, 24 y 28)

BAÑOS Y AGUAS DE LOECHES.

El establecimiento de baños, situado en dicha población, se ha abierto el 10 de junio, y sus salubres aguas se espandan en esta corte en las principales oficinas de farmacia y en la casa del propietario, calle de las Huertas, núm. 41, cuarto bajo, al precio de 3 rs. botella. Se reciben los cascos que le devuelvan, abonando cuatro cuartos por cada uno de ellos. El viaje al establecimiento de los baños, se hace hasta Torrejon por el camino de hierro, y desde este punto en una diligencia. Los billetes se despachan en la calle de Alcalá, núm. 10, administración de las diligencias del Norte y Mediodía, en donde se darán más pormenores y se facilitarán prospectos. — (10, 11, 3.º, 5.º, 8.º, 11, 13, 16, 19, 22 y 25. — Año 00 0, 6, 9, 12, 15, 19, 23, 24 y 27.)

DE MEMADOS A ULTIMOS DE AGOSTO

saldrá de Valencia para la Habana directamente, la velera fragata Escolástica. Admite pasajeros que recibirán un esmerado trato, siendo diez duras el pasaje de papa y cincuenta el de proa. Sus consignatarios en Valencia, los Sres. Pons y compañía. — (Jul. 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31. — Años 1.º, 2.º, 3.º, 4.º, 5.º, 6.º, 7.º, 8.º, 9.º, 10.º, 11.º, 12.º, 13.º, 14.º, 15.º, 16.º, 17.º y 18.º)

COLEGIO DE SANTA TERESA. Incorporado al Instituto del Noviciado.

Este colegio ocupa hoy toda la magnífica casa de la calle de Leganitos, número 64, donde el principal D. Francisco Alejandro Fernel, podrá desarrollar el sistema de educación, tan completamente como lo hizo en el de San Gerónimo de Sevilla, del que fué fundador y director, y en el que alcanzó una reputación europea. — En el nuevo local, los caballeros alumnos recibirán la mas esmerada educación, unida a una sólida instrucción científica, y gozarán del aire puro del campo, a la par que de las comodidades que proporciona un gran capital. — Admite internos, medios pupilos y externos: los primeros pagarán por trimestres adelantados, a razon de 12 rs. diarios, 6 los segundos y 70 rs. los externos por meses adelantados, con opción a latin, geografía, etc. — Ademas de las asignaturas universitarias de reglamento, proporciona el colegio todas las preparatorias para las carreras facultativas, militares y civiles, y tambien esclusivas para carreras especiales. — Hay clases de dibujo, música, esgrima, gimnasia, baile y equitación. — Finalmente, se ha organizado una esmeradísima clase de instrucción prima ia, elemental y superior. — El profesorado es numeroso y selecto. — Prospectos con mas amplos pormenores, se hallarán en la librería del Sr. Moro, Puerta del Sol, y en el establecimiento. Los señores padres ó interesados pueden visitar el establecimiento a todas horas. — (30, 1.º y 3.º)

MARAVILLAS.

Barjes ingleses grises muy sólidos a 2 rs. y 3/4; barjes ingleses bchados, de novedad, a 3 rs. y 3/4; mozambiques grises de doble ancho a 6 rs. y 3/4; barjes ingleses bordados, a 7 rs. 3/4; género de 14 rs. A la villa de Lyon, calle del Carmen, núm. 20, tienda. — (3, 5, 6, 7, 8, 9, 10 y 12.)

NIGRITINE VEGETAL, Inventado y perfeccionado por Gelle Freres, perfumista premiado en las esposiciones de Paris y Londres.

En todos tiempos los químicos han consagrado su talento para restituir al pelo y la barba el color perdido; pero todos sus resultados han quedado infructuosos; ó lejos de la perfección, pues la mayor parte de las tinturas euocadas hasta ahora alteran el cutis, la vista, la salud, y ocasionan la caída del pelo. Deseario impedir todos esos inconvenientes, hemos hecho todo lo posible para llegar a un resultado mejor, y después de muchos años de ensayos, de trabas y de sacrificios, podemos asegurar, sin claritanismo, de una manera positiva, que por fin hemos obtenido una nueva tintura de Nigrítine Vegetal, que satisface a todas las exigencias, sin perjudicar a nadie la salud. Se vende a 30 reales en los usos establecidos de Frere, Cármen, núm. 23, y Arenal núm. 5 duplicado, únicos depósitos en esta corte. — (L. y J.)

Edit. D. Hilarión Zuloaga. — Impr. de LA CORRESPONDENCIA